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VERBALE DI ASSEMBLEA DEI SOCI 

DEL 27/10/2020 

Il giorno 27 (ventisette) del mese di ottobre dell’anno 2020 (duemilaventi) alle ore 15.00 circa, si è tenuta 

l’assemblea dei soci di Aquatempra S.S.D. a R.L. con modalità videoconferenza, ai sensi dell’art. 106, 

comma 2 del D.L. 18/2020 e dell’art.  1, comma 3, lett. b), n. 3) del D.L. 7 ottobre 2020, n. 125, a causa 

dell’emergenza Covid-19, con il seguente ordine del giorno: 

1. bilancio di previsione 2020-2022: approvazione; 

2. analisi della situazione economica della Società al 30/09/2020 e prospettive di chiusura 

dell’esercizio 2020; 

3. informativa ai Soci sui rapporti con le Organizzazioni Sindacali e la Rappresentanza Sindacale 

Unitaria; 

4. varie ed eventuali.  

Ai sensi del vigente Statuto assume la presidenza dell’Assemblea il Dott. Alessandro Manetti, Presidente 

della Società, il quale: 

a) ricorda che la presente Assemblea è stata regolarmente convocata con messaggio PEC inviato a 

tutti i soci in data 16/10/2020; 

b) constata che sono presenti i seguenti soci: 

- COMUNE DI CERTALDO, con sede in Certaldo, piazza Boccaccio n. 13, in possesso di quote per 

euro 4.545,45 (pari al 16,67% dell’intero capitale sociale), rappresentato dall’Assessore Jacopo 

Arrigoni; 

- COMUNE DI EMPOLI, con domicilio in Empoli, Via Giuseppe del Papa n. 41, in possesso di quote 

per euro 4.545,45 (pari al 16,67% dell’intero capitale sociale), rappresentato dall’Assessore 

Fabrizio Biuzzi, delegato dal Sindaco Brenda Barnini;  

- COMUNE DI FUCECCHIO, con sede in Fucecchio, via Lamarmora n. 34, in possesso di quote per 

euro 4.545,45 (pari al 16,67% dell’intero capitale sociale), rappresentato dal Sindaco Alessio 

Spinelli; 

- COMUNE DI SANTA CROCE SULL’ARNO, con sede in P.zza del Popolo, 8 a S. Croce sull’Arno, in 

possesso di quote per euro 4.545,45 (pari al 16,67% dell’intero capitale sociale), rappresentato 

dall’Assessore Simone Coltelli, delegato dal Sindaco Giulia Deidda; 

- COMUNE DI SAN GIMIGNANO, con sede in piazza del Duomo n. 2 a San Gimignano, in possesso 

di quote per euro 4.545,45 (pari al 16,67% dell’intero capitale sociale), rappresentato 

dall’Assessore Niccolò Guicciardini, delegato dal Sindaco Andrea Marrucci. 

c) constata che è assente il socio COMUNE DI POGGIBONSI; 



d) constata la presenza dei consiglieri di amministrazione Simona Gelli e Alessandro Oliveri; 

e) constata la presenza del Sindaco Unico Rag. Stefano Bonamici; 

f) dichiara di avere accertato la regolarità delle deleghe, l’identità e la legittimazione dei presenti; 

g) constata che tutte le persone collegate in videoconferenza hanno dichiarato di essere in grado di 

udire e di intervenire nella discussione, nonché di ricevere ed inviare documenti; 

h) constata che nessuno dei presenti si oppone alla trattazione degli argomenti all’ordine del giorno;  

i) dichiara che la presente Assemblea è validamente e regolarmente costituita ai sensi di legge e di 

statuto in quanto sono presenti cinque soci su sei, rappresentanti l’83,35% del capitale sociale; 

pertanto, l’Assemblea è atta a deliberare sugli argomenti posti all’ordine del giorno. 

All’unanimità dei presenti viene chiamato a svolgere le funzioni di Segretario il Sig. Fabrizio Biuzzi. 

Prima di passare alla trattazione del primo punto all’ordine del giorno, il Presidente informa i soci che ieri 

26/10/2020 è stata sospesa ogni attività presso tutti gli impianti natatori gestiti da Aquatempra per effetto 

di quanto previsto dall’art. 1, comma 9, let. f) del D.P.C.M. del 24/10/2020, allo scopo di contrastare e 

contenere il diffondersi del virus COVID-19. Salvo alcune eccezioni necessarie a garantire lo svolgimento 

delle attività amministrative e manutentive minime necessarie, a tutto il personale dipendente sono state 

concesse ferie o permessi retribuiti fino a completo smaltimento di quanto maturato, in attesa dell’accesso 

agli ammortizzatori sociali (Fondo d’integrazione salariale e Cassa integrazione in deroga) previsti dalla 

normativa vigente per contenere gli effetti negativi della pandemia. 

In merito al primo punto all’ordine del giorno il Presidente informa i soci che il Consiglio di 

Amministrazione ha deciso di ritirare la proposta di bilancio di previsione 2019-2021 che era stata 

presentata nel corso dell’Assemblea del 04/08/2020, in quanto tale documento previsionale è stato 

elaborato durante lo scorso mese di luglio, in un momento in cui si riteneva che la pandemia potesse essere 

superata durante il periodo estivo. La recente ripresa dei contagi, invece, mostra che la situazione è 

tutt’altro che migliorata. Inoltre, il bilancio di previsione 2020-2021 era stato predisposto presupponendo la 

disponibilità della Banca MPS a concedere un finanziamento di 200 mila euro, che avrebbe consentito alla 

Società di superare questa difficile fase della sua esistenza. Ad oggi, invece, tale banca non ha ancora dato 

alcuna risposta formale all’istanza presentata e da contatti informali è emerso che la stessa non ha ancora 

deliberato; sussistono forti dubbi a che ciò possa avvenire. 

L’Assemblea, all’unanimità dei presenti, prende atto di quanto riferito dal Presidente. 

In merito al secondo punto all’ordine del giorno, il Presidente illustra ai soci la situazione economica della 

Società al 30/09/2020 che è stata redatta sulla base dei dati effettivamente contabilizzati a tale data, senza 

tuttavia adottate criteri di bilancio. La chiusura di tutti gli impianti durante il periodo del lock-down di 

marzo - giugno e la diffidenza che gli utenti hanno mostrato durante il periodo estivo hanno portato ad una 

forte contrazione del fatturato nei primi nove mesi dell’anno rispetto a quello previsto. Senza tenere conto 

del corrispettivo di gestione a carico dei Comuni, al 30/09/2020 il fatturato di Aquatempra si è ridotto 

rispetto a quello previsto di circa 853.000 euro, pari al -52% (contro -649.000 registrati al 30/06/2020). Le 

misure di contenimento dei costi adottate (ricorso agli ammortizzatori sociali, sospensione/ricontrattazione 

di alcuni rapporti con i fornitori e ricerca di nuove soluzioni organizzative) hanno consentito di conseguire 

anche importanti risparmi, che al 30/09/2020 hanno raggiunto circa 663.000 euro, pari al -33% dei costi 

previsti (contro -555.000 registrati al 30/06/2020). Tuttavia, i risparmi conseguiti sono stati inferiori alla 



perdita di fatturato. Da ciò consegue che la perdita complessiva provvisoria al 30/09/2020 è di circa -

195.000 euro, contro una perdita stimata a -94.000 euro alla fine del trimestre precedente. Il 

peggioramento è dovuto principalmente al fatto che nel periodo estivo gli impianti gestiti hanno ripreso a 

funzionare a pieno regime, con il conseguente incremento di costi, a fronte di incassi che sono stati pari a 

meno della metà di quelli mediamente conseguiti negli anni precedenti.  

Terminato l’intervento del Presidente prende avvio una discussione alla quale partecipano tutti i soci 

presenti, nel corso della quale: 

- il Sindaco di Fucecchio chiede di riflettere se sia più opportuno mantenere gli impianti chiusi fino alla 

fine della pandemia, prescindendo dalle future decisioni del Governo, o se invece riaprire quando 

sarà consentito con tutto ciò che ne consegue in termini economici e finanziari per i Comuni soci;  

- l’Assessore Guicciardini chiede delucidazioni sulla perdita prevista e sulle sue conseguenze, ricevendo 

dal Presidente le informazioni richieste; 

- l’Assessore Biuzzi e l’Assessore Arrigoni fanno presente che l’eventuale decisione di mantenere chiusi 

gli impianti fino al termine della pandemia necessiterà di forti motivazioni; 

Il Presidente ricorda che Aquatempra è una società “in house” dei Comuni soci che è tenuta ad eseguire la 

volontà espressa dagli stessi; tuttavia, fa presente che la responsabilità dell’equilibrio economico e 

finanziario è in capo all’organo amministrativo. Pertanto, l’eventuale decisione di riaprire gli impianti 

quando sarà consentito dovrà essere accompagnata necessariamente dal trasferimento da parte dei soci di 

risorse finanziarie aggiuntive rispetto a quelle già previste nei contratti di servizio - sottoscritti nel periodo 

precedente alla pandemia - che saranno necessarie a compensare la perdita di fatturato e a mantenere 

l’equilibrio economico e finanziario della gestione.   

Il Presidente prosegue facendo presente che entro pochi giorni la Società elaborerà una situazione di 

prechiusura al 31/12/2020 che invierà a tutti i soci, in modo da poter concludere positivamente la 

procedura di rinegoziazione dei corrispettivi per il 2020 che è stata attivata da Aquatempra in data 

30/09/2020 ai sensi dell’art. 14 dei contratti di servizio in essere. 

L’Assemblea, all’unanimità dei presenti, prende atto di quanto riferito dal Presidente. 

In merito al terzo punto all’ordine del giorno, il Presidente informa i soci che in seguito alla volontà del 

Consiglio di amministrazione di procedere ad alcune modifiche organizzative necessarie a recuperare 

efficienza e ad ottenere economie di scala finora mai conseguite, sono stati recentemente effettuati degli 

incontri con la RSU e le organizzazioni sindacali, che hanno mostrato scarsa disponibilità a collaborare con 

l’organo amministrativo alle modifiche organizzative necessarie. Per tale motivo, il Presidente ritiene 

necessario avvalersi di specifico supporto legale.  

L’Assemblea, all’unanimità dei presenti, prende atto di quanto riferito dal Presidente. 

Non essendoci nient’altro da deliberare, il Presidente dichiara conclusa la seduta alle ore 16.30 circa. 

 IL PRESIDENTE  IL SEGRETARIO 

 Alessandro Manetti Fabrizio Biuzzi 

 


